

LA VICTORIA

SEMANARIO DE BÉJAR

REDACCION Y ADMINISTRACION

REDACCION: Sánchez-Ocaña, núm 2
ADMINISTRACION: Mansilla, número 38.
La correspondencia administrativa á la Administracion, la demás á la Redaccion.

ADVERTENCIA

No se devuelven los originales después de su publicacion.
Se hará la critica de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN TODA ESPAÑA, un mes. 0.50 pesetas
Id. id. trimestre. 1.50 »
Id. id. un año. 3.00 »
Pagando un año anticipado. 5.00 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales

UN GENERAL

Tiempo hace que oímos decir que en España tenemos los mejores soldados del mundo, pero que carecemos, sino en absoluto, más de lo que fuera de desear, de buenos generales.

Más aún: no ha faltado quien ha dicho que no poseíamos ni un solo general, ni uno solo que verdaderamente mereciera ese nombre.

Nosotros, aunque incompetentes en asuntos militares, no estamos conformes con tal opinión.

Conocemos de muchos años, tantos como lleva imperando, por males de nuestros pecados, el liberalismo en nuestra patria infortunada, un general, más que general rey, cuya fama es notoria.

Seguramente que todos nuestros lectores habrán leído, oído y aún experimentado que, de larga fecha, y ya que anteriormente hemos dicho, «reina en España el general descontento» ó el descontento general, que es lo mismo.

He aquí, pues, un general muy conocido.

Pero, bromas aparte, y sea lo que quiera de las opiniones antes referidas, es lo cierto que, gracias á Dios, podemos decir hoy con toda verdad que tenemos en España un general, un verdadero general, un general en toda la extensión de la palabra.

Este general es D. Camilo Polavieja.

Esto está ya en la conciencia de todos los españoles.

Los hechos lo han demostrado y continúan demostrándolo con su elocuencia abrumadora.

La marcha de la campaña en Filipinas, las brillantes victorias que nuestras armas consiguen, los excelentes resultados que de esas victorias se obtienen, y, sobre todo, el que ésto se realice con exactitud asombrosa, con precisión admirable, según el plan dispuesto, y conforme á la previsión del general en jefe..., vamos, que á ésto no nos tienen acostumbrados nuestros generales.

Porque es preciso fijarse en que un general no es un soldado.

Para ser buen soldado, además de la disciplina militar, bastan el valor, la serenidad, el arrojo.

Para ser buen general, son indispensables, aparte de esas, otras muchas cualidades, que está probando poseer Polavieja.

Hay que recordar aunque sea á la ligera la importancia de la insurrección filipina, el número de rebeldes, que sólo en Cavite ascenden á 70 000, armados con toda clase de armas, hasta con fusiles Mauser, cañones y torpedos que cargan con dinamita; las excelentes obras de defensa de las que han dicho los ingenieros que no dejan nada que desear por su situación, construcción y plan general que suponen una dirección experta; habiendo inutilizado por completo todos los puentes de la provincia, construyendo trincheras, tanto en la parte de la costa como en la de tierra, no quedando camino, ni vereda, que no estén sembrados de púas ó cortados por fosos, ó llenos de pozos de lobo, trampas y bombas colocadas á un metro de profundidad y cargadas con pólvora y metralla para hacerlas explotar al paso de las tropas; las innumerables dificultades con que había que luchar para emprender el ataque, con tropas bisoñas y escasas, el desconocimiento del campo enemigo que exponía á un fracaso seguro como el que sufrió nuestro ejército en Noviembre si se avanzaba sin la previsión oportuna, y el no haber dispuesto nada de lo necesario para tomar la ofensiva; y á todo esto la intranquilidad

en el Archipiélago, la ansiedad é impaciencia en la Península por que comenzaran cuanto antes las operaciones.

Es preciso recordar todas estas cosas y contemplar el éxito asombroso, rápido y seguro, que la campaña de Filipinas va alcanzando para comprender con cuánta verdad puede decirse que es «todo un general» el general Polavieja.

Talento organizador, experiencia suma, previsión admirable, hábil política, energía de carácter, dotes de gobierno, cualidades de mando, todo esto ha demostrado poseer Polavieja en lo que pudiéramos llamar su vida oficial.

Y respecto á su vida íntima dejamos hablar á un correspondiente que dice:

«El general está en plena salud; se levanta á las seis de la mañana.

Un frugal desayuno, y al despacho; á los pocos momentos preséntase el teniente coronel Uruaga, jefe de Estado Mayor encargado de la sección de campaña.

A las ocho desfile del secretario general señor Abella y del secretario particular comandante Lecumberri.

Más tarde los generales Zalpino, Gálvis, Aguirre acuden á recibir órdenes, y sin previo anuncio y sin etiqueta ninguna van entrando según se presentan los oficiales recién llegados de la campaña.

Nada de perfumes, ni de uniformes brillantes en estos oficiales: con cara y manos ennegrecidas, con el traje de rayadillo sucio y destrozado, con el zapato porviento, acuden ante el general, porque no ignoran que lo que el general desea es conocer sin tardanza todas las noticias y detalles de la guerra.

Entre firma y firma, entre visita y visita, entre el conforme en un expediente y el cumplirse en un orden, consulta mapas y más mapas, mide distancias sobre las sutiles líneas, acota terrenos con el índice, da en fin batallas con el pensamiento.

De pronto necesita dar instrucciones á los oficiales de secretaría y á los del Estado Mayor, desea conocer ó consultar algún documento y no emplea timbres, ni porteros: va en persona á buscarle sobre la mesa del negociado y con igual *sans fagon* le devuelve.

A las doce y media el general es servido y sientase á la mesa con sus ayudantes.

Entre plato y plato conversa con frailes, militares, paisanos, autoridades civiles; es una hora de expansión y confianza.

El apetito es bueno, el humor excelente y envuelto en azulada nube de auténtico habano, deja los blancos manteles para departir más íntimamente entre su confesor y su médico.

Tras breve siesta, vuelve á la carga del trabajo para no descansar sino por la noche.»

Todo ésto es el general Polavieja.

¡Ah! y además de todo esto y antes que todo esto, Polavieja es un verdadero católico.

Ya habrán notado nuestros lectores en los párrafos que hemos copiado que Polavieja «tiene confesor» y ya hemos dicho nosotros que confesó y comulgó en Madrid con su Estado Mayor antes de marchar á Filipinas, y repartió medallas en el buque y ordenó en Manila rogativas al empezar el ataque contra Cavite.

En suma, un general á la antigua española. Por eso es el blanco de las burlas sandias y estúpidos denuestos de la prensa sectaria.

Por eso los verdaderos españoles tenemos gran satisfacción en publicar sus cualidades excepcionales y en celebrar sus gloriosos triunfos.

¡Quiera Dios seguir concediéndoselos, si así

conviene, para felicidad y ventura de nuestra patria desgraciada!

S. A. B.

Los obreros españoles

Es realmente admirable el espectáculo que nuestra sufrida clase obrera ha venido dando en este crudísimo invierno.

Faltos de trabajo y de pan, los obreros españoles han sabido llevar pacífica y noblemente su pobreza, sin hacer caso de las brutales predicciones con que quieren lanzarlos al desorden y á la lucha los que con gran comodidad pasan la vida escribiendo disparates en los periódicos revolucionarios.

Luchando con el hambre y las privaciones, el obrero español ha sabido cerrar los oídos á esas seducciones infames, con las que los vividores de la política socialista aspiran á producir una revolución que, como todas las revoluciones, sería fatal para los débiles y muy provechosa para los fuertes.

El obrero español, en cuya alma siempre hay un fondo de religiosidad y de honradez, sabe que no por la guerra criminal, sino por la concordia y la paz, ha de conseguir la mejora de su triste situación.

Por eso acude con avidez plausible á los Círculos donde se educa y se instruye, capacitándose para los superiores destinos á que Dios seguramente le llama.

Los que no conocen á los obreros más que por lo que dicen los periódicos revolucionarios, no podrán nunca explicarse esta conducta del obrero español, verdaderamente grande.

Pero los que profundizan algo más en la naturaleza de las cosas, estudian las causas que parecen ocultas y los efectos que parecen incongruentes, no pueden menos de dar mil gracias á Dios, que en las Conferencias de San Vicente de Paúl, en los Círculos, en los Patronatos y en tantas otras instituciones cristianas mantiene constantemente encendida la antorcha de la caridad que remedia los males del cuerpo y consuela los dolores del alma.

Quando queráis explicaros la resignación del obrero, contra quien parece que todo se conjura, acudid á esas instituciones cristianas que hacen poco ruido, pero mucho bien, y á las cuales el Estado debiera proteger en vez de perseguir.

EL AMIGO DEL OBRERO

¡Nada de emociones!

Sobrevienen los amigos: estrechan la mano del enfermo, le toman el pulso, le miran.

—No va esto mal, amigo,—le dicen, y bajan la escalera muy despacio, sin causar ruido murmurando:

—¡Pobre diablo! no tiene remedio.
Y el doliente, que algo comprende, no se atreve á decir á su esposa:

«¿Estoy muy malo?»
Y nadie osa romper aquel silencio lúgubre porque sólo se oye la siniestra consigna:

«¡Sobre todo, nada de emociones!»
Llega una vecina:

—Mi querida señora, es ya tiempo de llamar á un sacerdote.

—¿Qué dice usted? Mi marido aún no ha perdido el conocimiento.

—Pues por eso precisamente urge que no le pierda
 —¿Cómo?.....
 —Porque es necesario que ofrezca á Dios á lo menos los últimos instantes de su vida y que haga un buen acto de contrición.
 —Pero ¡vamos á matarle!..... Si ve á un sacerdote

—El sacerdote le trae la palabra de Dios, y me parece que palabras buenas no matan. . .
 —¡Pero los Sacramentos!
 —¿Cree usted acaso que han sido instituidos para matar enfermos?
 —Yo no digo eso..... pero, créame usted, es mejor esperar; si, es más prudente.
 Y la cruel é imprudente mujer vuelve las espaldas á su visitadora.
 «¡Sobre todo, nada de emociones!»....
 Sobreviene la agonía; empáñase la vista del enfermo, brota el sudor de su frente y comienza el estertor.
 El enfermo no se figuraba estar tan grave, ayer experimentó alguna mejoría, se sintió con esperanzas de curación, y he aquí que camina tranquilamente á la muerte como si fuese á conciliar profundo sueño.
 Llega al fin el sacerdote, porque alarmada una criada fué á buscarle.
 —¡Venga usted pronto, señor cura!
 Y el ministro de Dios contempla el rostro cadavérico, los ojos hundidos en sus órbitas y la inmovilidad del enfermo.
 Inclínase hacia el moribundo.
 —¿Me oye usted, amigo mio?—le dice—
 Apriéteme usted la mano...
 Nada. . .
 Sobre aquel cuerpo petrificado pronuncia una absolución.
 Muere aquel desgraciado, es juzgado y sentenciado....
 —Váyase usted, señora, á descansar, y «sobre todo, nada de emociones!»

L. P.

En serio y en broma

¡Se salvó el país!
 La semana próxima se empezará á acuñar en España, MONEDAS DE ORO DE CIENTO PESETAS.
 Con tal medida es probable que salgan de apuros los agricultores, la industria y el comercio.
 Y seguro que se acabarán los pobres en España.
 ¡Viva el rumbo!
 ¡Monedas de oro de cien pesetas!
 Y á nosotros, los españoles, que casi, casi no recordamos ya de que color era el oro...
 Decididamente viene la «redención de la patria», con esas inverosímiles monedas.

**

¡Creta!
 He aquí el tema obligado de la prensa europea, «en el actual momento histórico»
 La cuestión con Creta.
 Que si Turquía de-creta la incorporación de reservistas á las filas ó la concentración de tropas sobre la frontera.
 Que si Grecia ha estado ó no discreta al invadir la Canea... ó la Canoa.
 En fin, que la cuestión con Creta es hoy el problema «á resolver» entre las grandes potencias.
 —¿Y acabará usted de decirme qué cuestión concreta es esa?
 —Si, señor, la cuestión con Creta es la cuestión con Creta.
 —Me quedo lo mismo.
 —Pues no sé como decirle á usted que la cuestión con Creta es la cuestión con, de, en, por, sin, sobre, la isla de Creta.
 —Acabáramos, le había entendido á usted «cuestión concreta».
 —También lo es, y tanto; crea usted que no tiene nada de abstracta, ni de ideal desgraciadamente; es demasiado «concreta» y «positiva» y hasta «financiera» y «mercantil» inclusive, como los que á resolverla se han metido.
 Por no entenderlo así, saldrán probablemente los griegos «con las manos en la cabeza».

**

El País de Madrid publica un artículo diciendo que aquí no existe demagogia, ni revolución, ni anarquía, porque hay jefes que no han realizado lo que el pueblo quiere

«—¡Paso á la voluntad del pueblo!—grita El País.—¡Venga la formación del partido revolucionario sin jefes!»
 ¿Habrase visto locura mayor?
 ¡Un partido sin jefes!
 ¿Sabe lo que dice El País?
 Tanto vale esto como una locomotora sin rails, un hombre sin cabeza, un ejército sin capitanes.
 ¿Y esa gente, esos partidos, que no se entienden, que disparatan de tan deliciosa manera, quieren gobernar y salvar á España?
 Esos republicanos completarian la frase feliz de O'Donnell y harían de España, además del presidio suelto, que sufrimos, un manicomio libre.
 ¡Están locos!

**

Pero.. ¡hombre!
 Ha oido decir un periódico que el encargado de plantear las reformas en Cuba será el general Blanco
 Pero.. ¡hombre!

Ayuntamiento

SESIÓN DEL 23 DE FEBRERO DE 1897

Presidió D. Fernando Asensio y asistieron los señores Cascón, Lara, García Rodríguez, Muñoz de la Peña, Martín Marcos, Borda, Martín Hernández, Raulet, Lázaro, Castrillón, Sanz, Duprado, Rodríguez Hernández y Vidal.
 Fué leída y aprobada el acta correspondiente á la sesión anterior.
 Es aprobado un informe de la comisión de Policía, por el cual se autoriza la construcción de una ventana.
 S. E. quedó enterado de la dimisión de doña Bárbara Bonilla del cargo de auxiliar de escuelas reconociendo la Corporación los buenos servicios prestados por dicha señora en el desempeño de su cargo.
 Dos exposiciones para obras pasaron á la comisión correspondiente.
 D. Gregorio Anton Rodríguez residente en Barcelona solicita ser dado de baja en el padrón municipal de Béjar para avecindarse en el punto de su residencia.
 Se acordó la admisión en las escuelas públicas de los hijos de un empleado de la estación ferroviaria.
 El diputado á Cortes por Béjar participa al Ayuntamiento que se han dado las órdenes para el replanteo del tercer trozo de la carretera de Béjar á Ciudad Rodrigo; y que tiene recomendado en el Ministerio de Hacienda el pronto despacho de un expediente que interesa á este Municipio.
 Fué leída una carta del matador de toros Martín Frutos (a) Ojitos, por la cual solicita el firmante el arrendamiento de la plaza para celebrar varias funciones en las épocas que cita.
 La comisión de Obras estudiará el asunto y propondrá dictamen.
 El resto de la sesión fué dedicado á la lectura de la enmienda presentada por la comisión de Instrucción al proyecto de economías leído en la sesión anterior por el señor presidente de la comisión de Hacienda.
 El debate fué extenso y mantenido con entereza por los que en él intervinieron sosteniéndose de una parte la imposibilidad de la vida municipal sin acometer con brío y decisión la reducción de los gastos y cargas que pesan sobre el Concejo, y de la otra parte afirmándose el propósito de no rebajar tanto como proponía la comisión de Hacienda á los profesores y auxiliares de las escuelas y de que el presupuesto de Beneficencia no se mermase en un sólo céntimo.
 A las 10 y 30 minutos se levantó la sesión, quedando en continuarla el día siguiente.

SESIÓN DEL 24 DE FEBRERO DE 1897

Quedó aplazado lo que el Ayuntamiento deba resolver respecto de la subvención asignada para el mantenimiento de la clase de Tejidos en la Escuela de Artes y Oficios.
 Fué aprobada la baja de 125 pesetas en el sueldo que percibe el profesor de instrucción primaria don Manuel Hernández Maillo.
 D. Benicio Muñoz de la Peña protestó por no hallar equidad entre esa baja y otras que se proponen.
 A la directora de la escuela de niñas de la Corredera se le descontará el 6 por 100 del sueldo que actualmente tiene señalado.
 A D. Cayetano Hernández igual descuento.
 A varios auxiliares el 5 por 100.
 Los gastos para el acto de la Comunidad de los niños quedan á la consideración de la comisión de Instrucción, sin perjuicio de que el Ayuntamiento los apruebe.
 La renuncia de 250 pesetas, solicitada por la comisión de Instrucción de D. Ramón Losada, quedó para estudio por si puede conseguirse de la Superioridad lo que el Ayuntamiento pretende.
 La directora y auxiliar de la escuela de párvulos de Santa María disfrutarán por ahora los haberes que tienen señalados.
 La retribución por enseñanza comprendida en el proyecto para reforzar los ingresos municipales, fue combatida por la comisión de Instrucción, fundándose los señores que la forman en la grave dificultad para clasificar ricos y pobres.
 Después de larga discusión acordó el Concejo el nuevo tributo y para dar facilidades á la comisión clasificadora se le autorizó para que emplease el «criterio amplio.»

Por unanimidad quedó subsistente el presupuesto de Beneficencia.
 Los defensores de las economías hicieron constar sus sentimientos caritativos así como también que la suspensión de las subvenciones hubiera sido transitoria en caso de que hubiera prosperado el proyecto.
 El Sr. Lázaro indicó de nuevo economías en el ramo de Instrucción, quedando aplazado el acuerdo por ser las diez y treinta minutos de la noche, proponiéndose continuar el día siguiente la tarea económica.

SESIÓN DEL 25 DE FEBRERO DE 1897

Ayuntamiento y Junta de Asociados.
 Presidió D. Fernando Asensio.
 Fué leída y aprobada el acta correspondiente á la última sesión celebrada por las dos colectividades que en esta intervienen.
 Dada lectura á la comunicación de convocatoria y á los presupuestos adicionales, que fueron aprobados, se levantó la sesión y seguidamente se declaró abierta la del Concejo.
 El Sr. Lara rechazó en absoluto las economías correspondientes á la comisión de Policía que preside, basando sus razonamientos en la deficiencia del servicio por la supresión de personal y en el sentimiento que le produce la angustiosa situación en que los cesantes quedarían.
 Se discute largamente el asunto; se buscan fórmulas intermedias, y, por último, se vota la supresión de dos guardias municipales, quedando aprobada por diez votos contra cinco.
 Se acordó disminuir un real diario á los vigilantes nocturnos, en lugar de suprimir las dos plazas comprendidas en el proyecto.
 Para dejar incólume la indumentaria de los guardias municipales, se acordó la baja de medio real diario á dichos empleados.
 Quedó aprobada la cesantía de dos guardias de consumos y anulada la franquicia de salida para artículos sujetos al adeudo.
 Por razones que expusieron varios señores concejales no se tomó acuerdo respecto de las economías propuestas por el Sr. Lázaro y este señor, considerando de justicia su propósito, dijo que retiraba un voto de las economías acordadas en el ramo de Instrucción.
 Quedó resuelto por S. R. que las economías empezarán á regir el día 1.º de Marzo próximo; cesarán en los cargos suprimidos los más modernos en el empleo, quedando los cesantes en los primeros lugares para suplentes.
 El Sr. Lara dijo que no se encargaba de despedir a nadie.
 El Sr. Asensio expuso su resolución de no volver por algún tiempo á desempeñar la alcaldía por razones de delicadeza.
 El Sr. Cascón pidió licencia por un mes para atender á sus negocios y manifestó haber zanjado amistosamente la cuenta del mesonero.
 Repercutió por la Sala Capitular el toque de «botasilla» y sonó la palabra «admisión» por las dificultades insuperables creadas por el Gobierno á los Municipios con la enormidad de tributos imposibles de pagar porque no se recauda tanto como se exige.
 Esta tercera y última sesión de la semana se levantó á las once y quince minutos de la noche.

Sueltos y Noticias

Digna del aplauso y la gratitud del pueblo bejarano es la improba labor que nuestro Municipio se ha impuesto, durante tres sesiones consecutivas, para tratar y resolver el enojoso asunto de las economías.
 Con sobrada frecuencia, y con injusticia á veces, se censuran los actos de los que gratuitamente sirven al pueblo, y rara vez se aplauden y agradecen sus trabajos y sacrificios.
 Nosotros, en nombre del pueblo de Béjar, damos las gracias á todos los señores concejales por las tres sesiones que han dedicado, con plausible celo, á hacer más expedito el camino de la administración municipal, que deseamos ver por completo desahogada.

El lunes último se celebró en la iglesia del Salvador de esta ciudad el matrimonio de nuestro buen amigo el joven dependiente de comercio, D. José Hernández, con la señorita Bárbara Bonilla, auxiliar de la escuela elemental de niñas de la parroquia indicada.
 Deseamos á los nuevos cónyuges toda suerte de felicidades y las gracias del Cielo para cumplir los deberes de su estado.

Se encuentra gravemente enfermo en Plasencia nuestro respetable amigo D. Eladio Mozas Penitenciarario de aquella Santa Iglesia Catedral.
 Deseamos vivamente que Dios le alivie, si le conviene.

Si algún señor empleado de correos de la línea de Extremadura quiere leer LA VICTORIA no tiene más que decirlo y se la remitiremos, pero á condición de que lleguen los números, que puntualmente enviamos, á manos de nuestros suscriptores

No encontramos manera más delicada de exponer nuestra queja.
Va pasando ya la raya lo que ocurre con algunos de nuestros abonados de Extremadura.

En la actualidad existen en la cárcel de Salamanca cinco detenidos, pendientes de juicio oral, para los cuales el ministerio fiscal pide la pena de muerte.

¿Será verdad?

Un corresponsal de *La Correspondencia* escribe a dicho periódico lo siguiente:

Acabo de leer nuevas cartas de Cuba afirmando que en el próximo mes de Abril regresará á la Península parte del ejército, por creerse pronta la terminación de la campaña.

Tomo esta noticia de una carta que el heroico general Campana dirige á su familia.

No nos engañáramos, y bien sabe Dios cuanto nos hemos alegrado de ello, al decir en nuestro anterior número que no esperábamos prosperase el proyecto económico en cuanto á la beneficencia se refería.

Como habrán visto nuestros lectores en la reseña de la sesión municipal del día 24 del corriente, nuestro Municipio acordó POR UNANIMIDAD dejar subsistente el presupuesto de beneficencia.

¡Que Dios se lo premie á todos los señores concejales!

Han demostrado, en este asunto, ser buenos bejaranos.

Reciban, con las bendiciones de los pobres, la expresión de nuestra gratitud más sincera

La señora viuda de Aguilar ha recibido una preciosa colección de recordatorios para difuntos, en variedad de gustos y precios económicos, habiéndolos para adultos y para niños.

Antes de adquirir recordatorios en otra parte, recomendamos que vean esta colección nuestros lectores

Leemos en un colega:

El Excmo. Sr. Obispo de Salamanca trata de edificar en Alba una gran Basílica en honor de Santa Teresa.

Para llevar á cabo tan grandioso proyecto quiere abrir una suscripción universal, que encabezarán los Soberanos de todos los Estados católicos

Nos consta que tan hermosa idea ha tenido excelente acogida, y que en breve se suplicará á la Reina de España que abra la citada suscripción.

El día 28 del corriente se verificará en la inmediata villa de Candelario la inauguración del alumbrado eléctrico.

D. Bernardo Sánchez, natural de Béjar, acreditado cirujano dentista, tiene establecido su gabinete de operaciones en la calle de las Veneras, número 7, principal, derecha (esquina á la de Preciados), Madrid.

Dice *El Deber* semanario católico de Olot:

«El alcalde de Gerona D. Joaquín Espona, lleno de los sentimientos religiosos y amante de la moralidad en la sesión última, al dar cuenta del pliego de condiciones para el arrendamiento del teatro para la próxima temporada de Pascua, dispuso se añadiera la condición de que el Ayuntamiento se reservaba eliminar aquellas funciones que no crea dignas de representación en nuestro teatro y así se acordó.

Merecedora de elogio es la conducta de aquel alcalde y deseamos tenga imitadores en todas partes.»

El conocido panadero y particular amigo nuestro D. Juan Antúñez ha distribuido 180 medios panes á los asilos y asociaciones caritativas de esta ciudad en sufragio del alma de su señora madre últimamente fallecida.

Dios se lo pague

Leemos:

«Por la alcaldía de Córdoba se ha publicado un bando restringiendo las diversiones de Carnaval.

Son tan considerables las cuotas que se imponen á las máscaras, que puede juzgarse totalmente suprimida en este año la fiesta del Carnaval.»

He aquí tiene nuestro Ayuntamiento una buena fuente de ingresos.

Con una peseta que se imponga á cada máscara gauda el erario y ganará todavía más la moral pública

A ver si hay decisión para ello.

En este último siglo las conversiones al Catolicismo ascienden á la respetable cifra de quince millones setecientos veinte y cuatro mil, distribuidas así: 9 000 000 en los Estados Unidos; 1.830 000 en el Canadá; 1 604 000 en Africa; 1 130 000 en la India; 900 000 en Australia; 400 000 en la China; 320 000 en los Balcanes; y 260 000 en Persia.

Esto para los que dicen que se va el Catolicismo.

Nos parece muy bien que se hayan plantado de nuevo árboles en algunos paseos y que se hayan repuesto en otros

Y nos parecerá mejor que sean respetados por el público más que lo han sido otras veces.

Ya que no las mamarrachadas y escándalos de Carnaval se prohibirán este año, al menos las sacrilegas parodias del Miércoles de Ceniza?

Señor alcalde; que eso á mas de irreligioso é inmoral es impropio de nuestra decantada cultura

D Juan de la Fuente jefe del partido liberal conservador de la provincia y diputado á Cortes por Salamanca ha hecho renuncia de sus cargos y se retira de la vida pública.

Por cansancio dice el Sr. La Fuente.

Y comenta nuestro colega *La Información*: Mejor fuera por arrepentimiento. Conformes.

Hasta el día 10 de Marzo se puede pagar sin recargo el actual trimestre de contribución.

Los R. los. Prelados españoles están aplicando á obras benéficas y á hospicios, hospitales, inclusas y asilos de enseñanza gratuita, cantidades importantes del inulto cuadragesimal, ó sea del dinero de las Bulas.

A excepción de los primeros días, hemos tenido un hermoso tiempo en Béjar toda la semana.

Parece que estamos en plena primavera y para que la ilusión sea mayor hemos oído ya el canto alegre de las golondrinas.

No hay que fiarse, sin embargo, que vamos á entrar en el mes de Marzo y ya sabemos como las gasta este señor.

Ojo, pues, con las pulmonías.

Los señores sacerdotes que predicarán en la iglesia de San Juan, en las funciones de desagravios por los pecados de Carnaval, son los siguientes:

Domingo, D. Evaristo Carabias.

Lunes, D. José Carrasco.

Martes, D. León Ovejero.

Tienen que leer algunos periódicos republicanos al comentar la demostración de desagrado que tuvo lugar el otro día en las calles de la corte al paso de un grupo de filibusteros llegados de Cuba en uno de los últimos correos.

Desde cobardes hasta los mayores insultos, todo les parece poco para anatematizar á los que no supieron reprimir su justa ira contra los secuaces de la insurrección.

Estos periódicos son los que aplaudieron el apedreamiento de la peregrinación obrera en Valencia, los que alientan á los perturbadores para que trastornen el orden de las manifestaciones públicas del culto católico y los que recibieron con alegría y chanzonetas la noticia del asesinato de los religiosos en Filipinas.

¡Farsantes!

De todo un poco

LOS LOCOS EN PARÍS

La estadística de los locos en la capital de Francia va constantemente en aumento. A principios de siglo, en 1801, los manicomios de París contenían 946 alienados.

Hoy la cifra se eleva á 12.653. Es, pues, trece veces más, mientras que la población ha cuadruplicado apenas. Si cada año auenta en París el número de locos en la misma proporción que ahora se observa, se calcula que al llegar á 1900 habrá en aquella capital 43.000 perturbados. El origen de este desastre nos lo explicamos fácilmente. Rochefort es el periodista más popular de París. Zola el novelista más querido. Y Luisa Michel la oradora más aplaudida. Las tabernas hacen de cátedras. Y Sarah Bernard cuenta con más devotos que Santa Genoveva, Santa titular de París. ¿Que se puede esperar? Pues lo que vemos. ¡París es la ciudad de los locos!

EL GENERAL CADORNA

Ha muerto en Turín el general Rafael Cadorna, que mandaba el ejército italiano de ochenta mil hombres, el cual abrió la brecha de la Puerta Pia el 20 de Septiembre de 1870, conquistando la Roma del Papa, defendida por diez mil soldados.

Este General piamentoso vivía retirado en Turín, y en los últimos años de su vida mostrábase arrepentido de haber sido el instrumento de la revolución en la invasión de Roma.

Cuando se celebró el XXV aniversario de la brecha de la Puerta Pia se negó á ir á Roma.

En su lecho de muerte pidió y obtuvo los Sacramentos de la Iglesia. R. I. P.

Con motivo de la muerte del general Cadorna, el síndico Riespoli y el consejero exministro Guida Bacelli pronunciaron en el Ayuntamiento de Roma discursos de conmemoración dedicados al «gran libertador de la capital de Italia», y pidieron al Consejo que enviase el pésame á la viuda y al hijo del difunto general.

El consejero católico Ernesto Pacelli tuvo el valor en aquel ambiente liberal, de unirse al acto de duelo en consideración á los últimos años de Cadorna, arrepentido de lo que había hecho entrando en Roma al frente del ejército italiano.

Y nadie se atrevió á contradecirle.

PESCA CON LA LUZ ELÉCTRICA

Se acaba de hacer en la costa de Inglaterra un experimento de pesca con luz eléctrica.

Se puso en un barco una batería eléctrica con una lámpara incandescente de cinco bujías.

Esta lámpara se sumergió en el agua á siete metros de profundidad.

Alumbraba claramente un radio de unos veinte metros, y los peces, atraídos por la luz como las mariposas, cayeron en gran número en las redes preparadas alrededor de la lámpara.

Se asegura que la pesca fué extraordinaria por la cantidad recogida.

EL REY DE LOS BARBUDOS

Según el *Journal de la Nièvre* en la villa de Vandenesse existe un hombre que mantiene el record de la barba.

Trátase de un obrero metalúrgico nacido en 15 de Mayo de 1826, y que cuenta por lo tanto en números redondos 71 años.

Este individuo tenía ya barba á los 12 años, y dos después alcanzaba esta la longitud de 15 centímetros

Han ido pasando los años y la barba creciendo siempre, hasta que en la actualidad, y ya casi blanca, mide tres metros 32 centímetros de longitud; así ni más ni menos: tres metros treinta y dos centímetros.

Cuando anda este barbudo individuo lleva la barba doblada sobre un brazo como hacían con sus togas los senadores romanos.

En invierno se la arrolla al cuello constituyendo un boa excepcional.

La estatura de este nivernés es de un metro 60 centímetros, resultando que su barba es más del doble de su estatura.

Esto es lo que cuenta el *Journal de la Nièvre*, y si los lectores no quieren dar crédito al relato, nosotros no les obligaremos á creerlo, porque en efecto, tres metros 32 centímetros de barba, es mucha barba.

Una duda: ¿qué hace el nivernés de su barba cuando trabaja en su oficio?

Eso es pipa, oímos decir á un cajista.

¡Puede!

EL CORSÉ HOMICIDA

La reina Amelia de Portugal que hace la guerra al corsé, puede apoyar su campaña en el triste hecho que acaba de ocurrir en Londres.

Una joven llamada Florencia Kate Dunet, caía hace pocos días desvanecida en un ómnibus, y trasladada al hospital de Grays's Cross, murió apenas llegó al benéfico establecimiento.

Se descubrió que la desgraciada había muerto ahogada por su corsé.

No contenta con apretarse durante el día, llevaba de noche una armadura de hierro apretada.

El coroner calificó este fallecimiento de suicidio lento por coquetería y rogó á los periodistas presentes que diesen á este triste asunto toda la posible publicidad.

Sirva lo ocurrido en Londres de aviso á las mujeres que quieren presumir.

Est. tipográfico de la viuda de Aguilar á cargo de Jenaro Forcada

SECCION DE ANUNCIOS

LA VICTORIA

SEMANARIO DE BEJAR

SE PUBLICA LOS SÁBADOS

REDACCIÓN, Sánchez-Ocaña, número 2. ADMINISTRACIÓN, Mansilla 38. La correspondencia administrativa á la Administración; la demás á la Redacción.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En toda España, un mes 0'50 ptas. Un trimestre 1'50. Un año 6. Pagando un año adelantado 5. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

FIN DE ESTACION

Se realizan todos los géneros de invierno de la camisería de

CIPRIANO R. GARCIA—SAN GIL, 54

- Camisas franela afelpada, á 2'25 pesetas una.
 - Id. id. extra, á 3'50 id. id.
 - Corbatas novedad modelos elegantísimos, á 2 pts una (3 por 5 ptas.)
 - Calcetines lana gran abrigo, á 1'25 ptas
 - Id algodón sin costura, desde 0'50, en crudos, color y negros.
 - Corsés formas especiales, desde 1'50 pts en adelante.
 - Pecheras novedad, de piqué y para camisolas de vestir.
 - Especialidad en camisas á la medida, nueva confección.
- Se reforman camisolas. Precios baratísimos. 2

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del Dr. E. MORA.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo

que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma haberle usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas.
 Único depósito para la venta de píldoras y brifugas del Dr. MORA: Almacén de drogas de D. Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca.
 De venta: En las principales farmacias y droguerías, y en esta ciudad en la droguería de la viuda é hijo de M. Briñón. 52-37

SE VENDE

una casa situada en la calle mejor y más céntrica de esta ciudad, con salida á otra igualmente céntrica, en precio arreglado y cómodo, capitalizada por sus productos actuales en renta al moderado tipo del interés legal.

Se vende al contado ó á plazos largos, que se estipulen á comodidad del comprador, pero en este último caso con el mismo interés legal de su capitalización. Darán razón en la Redacción de este periódico. 4

SE ARRIENDA

el piso segundo de la casa núm 4 de la calle de la Yedra

Tiene espaciosa y cómodas habitaciones, alcobas estucadas, magníficas vistas al Mediodía, desván con habitaciones y cocina

Para tratar del arriendo con su dueño D. Bernabé Cerrudo 1

Academia preparatoria para carreras especiales

FERIA, 4 2 BEJAR

Continúan las clases de preparación para el ingreso en cada una de las Academias siguientes:

- Ingenieros militares.—Artillería.—Infantería.—Administración militar.
- Academia de Caballería.—Administración naval
- Escuela de Arquitectura.—Sobrestantes de Obras públicas.—Correos.

Estando anunciadas las convocatorias próximas para ingreso en las Academias militares y siendo los cursos abreviados, ninguna ocasión mejor para conseguirlos en poco tiempo y gran economía.

Para detalles y honorarios en cada caso dirigi se al Jefe de estudios D. José Mañes 4

MODISTA MADRILEÑA

MAYOR DE PARDIÑAS, 7

Se hace toda clase de vestidos y abrigos alta novedad para señoras y niñas, con gran prontitud y precios muy económicos. 15

SELLOS DE CORREOS

Se compran todos los de España desde 1850 al de 1867, no siendo de 4 ni 6 cuartos.

Se compran también los de 12 y 19 cuartos, los de 1 y 2 escudos, los de 4 y 6 pesetas de todos los años y toda clase de colecciones.

Se venden sellos raros y muy raros.

Escribir enviando sello para contestar, á Eloy Carabias, droguería, Plaza Mayor, 11, Plasencia. 2

Don Marino Zúñiga Bello

Representante en Béjar y su partido de la antigua y acreditada Compañía Francesa del Fénix de seguros contra incendios, tiene su residencia en esta ciudad, calle Mayor, núm. 37. 2

DISPONIBLE

BICICLETA

de goma gruesa hueca, niquelada, mejor que neumática, á propósito para grandes recorridos, se vende en mitad de su valor por no poderla usar su dueño. Feria, 4, segundo. 4

DISPONIBLE

Nuevo Taller de Carruajes

PATRICIO ATIENZA Y AGERO

CARRETERA DE EXTREMADURA

Junto al Cuartel de la Guardia civil

El dueño de este establecimiento tiene el gusto de ofrecerle á sus numerosos amigos y al público en general para todo lo concerniente al ramo, en el que se propone servir á cuantos le favorezcan con sus encargos, ya en nuevas construcciones, ya en composuras, con toda la perfección y economía que probarán los hechos.

En este taller, además de la obra propia de carruajes, se harán también otras de herrería y carpintería. 17

Provincia de.....

Sr. D.....